

Nombres, nombres y...
nombres



POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Busca rubro de gas natural cancelar coberturas con Pemex, utilizar las de SHCP y en abasto igualarse con gas LP

*CFE firma hoy con Los Ángeles su segundo contrato de exportación y sigue Guatemala; acciones de Banorte vs Comercio por protección; Codusa vende McKinley, nodal activo en EU; Merrill Lynch dejará sus oficinas

EN LOS ÚLTIMOS días presenciarnos las presiones por parte de transportistas y el rubro pesquero para que la administración de **Felipe Calderón** ajustara el alza del diesel.

La semana pasada la SHCP de **Agustín Carstens**, que analizaba el tema, anunció una reducción del 75 por ciento en el ritmo de incremento mensual a ese combustible.

Queda ver si la medida detiene el activismo de dichos sectores, puesto que de antemano la IP señaló que la baja fue insuficiente.

Además no es descartable que el asunto se preserve en el escenario, dada su politización y porque no hay que perder de vista las elecciones intermedias en este 2009.

Hoy sin embargo vale platicarle de las gestiones que a su vez realiza, muy a la callada la industria del gas natural, para tratar de modificar el esquema con el que opera para el abasto de ese producto con Pemex.

Esa industria logró en agosto del año pasado con la paraestatal que lleva **Jesús Reyes Heróles**, nuevas coberturas internacionales para protegerse del alza que mantenían entonces los precios de ese producto.

Lo lamentable es que con la crisis, se desinfló la burbuja especulativa y los precios que estaban hasta en 14 dólares el millón de BTU, se han desplomado, amén de la devaluación de la moneda.

De ahí que los costos de ese rubro no hayan mejorado ostensiblemente y por ende el planteamiento que se realizó en Pemex a través de la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN) que preside **Luis Vázquez Senties** para cancelar o reprogramar las coberturas que se contrataron.

Por supuesto están conscientes que la anulación tendría costos, aunque ello les permitiría aprovechar hoy la baja de precios, puesto que el millón de BTU de gas natural ya se ubica no lejos de los 5 dólares.

Esta semana la AMGN que lleva **Agustín Humann** hará todo un planteamiento al subsecretario de Energía, **Mario Gabriel Budebo**, amén de hacer lo propio en los próximos días en SHCP, Economía e in-

cluso en Presidencia.

También se pretende el poder utilizar algo de las coberturas que tiene SHCP, para apoyar a la industria del gas natural, máxime el enorme subsidio que recibe su competencia, o sea el gas LP, hasta por más de 20 mil millones de pesos al año.

LA SEMANA PASADA LAS 3

EMISORAS QUE MÁS PERDIERON EN LA BMV FUERON VITRO, QUE INCUMPLIÓ, GRUPO INDUSTRIAL SALTILLO CON UN COMPROMISO EN PUERTA Y CORPORACIÓN DURANGO. ÉSTA OBTUVO UN PRÓRROGA PARA PRESENTAR SU PLAN DE REORGANIZACIÓN EN EU, EN EL CONTEXTO DEL CONCURSO MERCANTIL QUE SIGUE ALLÁ

En la misma línea se busca que el gobierno acceda a aplicar un descuento equivalente al que tiene el negocio del gas LP en el suministro de la molécula, puesto que se considera que el manejo de dichos apoyos es inequitativo, como si hubiera mexicanos de primera y de segunda.

Los beneficios se trasladarían a 2 millones de usuarios que en la parte residencial tiene el negocio de gas natural, amén de unos mil 650 vehículos de transporte en el DF y Monterrey.

Este rubro casi no ha crecido en los últimos años. Fue en los 90's con **Ernesto Zedillo** cuando se otorgaron muchos de los permisos de distribución.

No están para nada conformes puesto que las reglas para hacer más pareja la competencia no han llegado. Tan sólo considere el subsidio a la industria del gas LP.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 03.02.2009	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Tampoco se han ampliado las regiones de distribución en casi una década, lo que explica el nulo crecimiento de usuarios domésticos, muchos de los cuales comienzan a emigrar a gas LP, por la diferencia en costos.

La industria del gas natural produce unos 6 mil 300 millones de pies cúbicos diarios, ha invertido unos 4 mil millones de dólares en los últimos 15 años y da empleo a 2 mil 600 trabajadores.

Hay compañías como la influyente Gas Natural que lleva aquí **Ángel Larraga**, la francesa Mexigas de **Jean Tourres**, Tractebel de **Wilfred Van Herterijck**, Compañía Mexicana de Gas que lleva **Francisco Vidania**, Gas Natural de Juárez ahora a cargo de **Gabriela Fuentes**, por citar algunos. Habrá que ver en lo que concluyen sus gestiones.

⇒ **H**OY POR LA mañana la CFE firmará su segundo convenio de exportación de energía en lo que es un proceso de internacionalización que sigue dicha paraestatal comandada por **Alfredo Elías Ayub**. Será con la ciudad de Los Angeles, en donde hay una enorme cantidad de mexicanos y hasta por una capacidad de 100 megawatts de energía renovable, que provendrán del campo geotérmico de Mexicali. El abasto a suscribir con el alcalde **Antonio Villaraigosa** se dará sólo para invierno, que es cuando CFE tendría la disponibilidad. No hace mucho el propio **Eliás Ayub** suscribió un acuerdo similar con Belice y hay otro en puerta con Guatemala, toda vez que ese país realice las inversiones para las líneas de transmisión requeridas.

⇒ **L**E PLATICABA DE la decisión de Banorte que preside **Roberto González Barrera** que al final no se incorporó a la tregua judicial o "stand still" pactada por los bancos acreedores nacionales de Comercial Mexicana que preside **Guillermo González Nova**. La determinación resultó una cubetada de agua helada a los esfuerzos de la

cadena de autoservicios para reestructurar su deuda. Banorte que dirige **Alejandro Valenzuela**, incluso inició acciones legales contra "La Comer" en lo civil y en lo penal, siguiendo los pasos del HSBC de **Luis Peña**, y de BBVA Bancomer que preside **Ignacio Deschamps**, que fue el primero en embargar a Comerci. Por lo que se sabe, Banorte no ha descartado subirse al "stand still", pero sus abogados consideraron que antes deberían protegerse e igualarse al estatus de los otros bancos. Como quiera su accionar modificará los tiempos y no es descartable que otros sigan su paso. El caso de Scotiabank de **Nicole Reich**, IXE de **Enrique Castillo** y JP Morgan de **Eduardo Cepeda**.

⇒ **L**A SEMANA PASADA las 3 emisoras que más perdieron en la BMV fueron Vitro de **Adrián Sada** que incumplió, Grupo Industrial Saltillo que preside **Adán Elizondo** con un compromiso en puerta y Corporación Durango de **Miguel Rincón Arredondo**. Ésta obtuvo un prórroga para presentar su plan de reorganización en EU, en el contexto del concurso mercantil que sigue allá. Vale señalar que ya también contrató un banco de inversión para vender McKinley Paper Company. No es un activo cualquiera, sino que es el más importante en EU con operaciones en Phoenix, Albuquerque, Prewitt, Arlington, Dallas, El Paso y Houston. Su especialidad son cajas corrugadas.

⇒ **T**RAS LA COMPRA de Merrill Lynch por Bank of America, resultado de las dificultades financieras de la correduría, aquí también se verán pronto cambios. Por lo pronto Merrill Lynch que lleva aquí **Alberto Ardura** va a dejar sus oficinas. El movimiento se daría en 3 o 4 meses para integrarse al banco que lleva **Orlando Loera**. Se lo paso al costo.